

## Unión Nacional de la Exportación Agrícola

**Índice de los trabajos y gestiones llevadas a cabo por la Secretaría General de U. N. E. A. desde de la última sesión de la Junta Directiva de fecha 29 de Abril de 1925, con expresión de las cuotas recaudadas desde esta fecha y resumen del movimiento de Secretaría durante el año 1925**

Además de las gestiones personales que en los diferentes Departamentos ministeriales ha realizado la Secretaría, se han formulado los siguientes:

12 de Mayo.  
Escrito dirigido al Presidente del Consejo Superior Ferroviario con las aspiraciones de las fuerzas y sectores de la agricultura de exportación para la ordenación del tráfico ferroviario y plan de nuevas líneas.

16 de Mayo.  
Escrito dirigido al Director General de Aduanas sobre la exención del impuesto de tonelaje para los barcos rápidos que toman partidas de pata ta temprana, de acuerdo con la Ley de Comunicaciones Marítimas y Real Orden de Febrero de 1925.

20 de Mayo.  
Escrito dirigido al señor Presidente del Consejo de la Economía Nacional (Sección de Tratados) pidiendo se rectifique el error cometido en el Tratado comercial hispano-belga en la redacción de la partida ex-225 sobre aforo de pulpas de albarcoque.

12 de Septiembre.  
Escrito dirigido al Sr. Subsecretario del Ministerio de Estado protestando sobre la prohibición establecida por el Gobierno de la República Argentina para la importación de toda clase de hortalizas y frutas frescas de procedencia española.

12 de Septiembre.  
Escrito dirigido al señor Presidente del Consejo de Economía Nacional protestando de la exagerada elevación del precio del papel para envases y pidiendo intervenga dicho Organismo, informando sobre la admisión temporal del papel de seda.

15 de Septiembre.  
Escrito dirigido al señor Subsecretario del Ministerio de Fomento pidiendo el restablecimiento de la Delegación Especial de Transportes para tráfico naranjero, antes de empezar la campaña de exportación.

15 de Septiembre.  
Escrito dirigido al señor Subsecretario del Ministerio de Estado solicitando que ante el peligro de una posible ruptura de relaciones comerciales con Alemania al terminar el plazo de denuncia del «modus vivendi» se negocie con el Gobierno alemán la posibilidad de que las partidas de frutas embarcadas dentro de la fecha, indicada—16 de Octubre—, aunque llegadas con posterioridad, gocen de los beneficios del modus vivendi. Se refiere especialmente a la exportación de uvas de Almería.

18 de Septiembre.  
Escrito dirigido al señor Presidente del Consejo de la Economía Nacional solicitando la urgente convocatoria del Pleno del Consejo de la

Economía para que informe la ratificación del Tratado de Comercio con Finlandia.

10 de Octubre.  
Escrito dirigido al señor Subsecretario del Ministerio de Hacienda sobre clasificación de contribución industrial con relación a la que satisfacen los vagones por la tarifa 2.ª A.—54.

12 de Diciembre.  
Escrito dirigido al señor Ministro de Estado protestando ante la política americana de prohibiciones y restricciones contra la exportación de la fruta española, primero contra la uva de Almería y luego contra la naranja.

26 de Diciembre.  
Escrito dirigido al señor Ministro de Estado propósito de las dificultades que el Gobierno del Brasil pone a la importación del pimentón.

5 de Enero de 1926.  
Informe al Consejo de la Economía Nacional, Sección de Tratados, sobre un Tratado de Comercio con Cuba.

14 de Enero de 1926.  
Escrito a la Dirección General de Marruecos y Colonias acusando recibo de una comunicación sobre el empleo de turbas como embalaje en la confección de frutas y exponiendo ser conocido de esta Entidad la utilidad de dicho producto, sobre todo el de Finlandia.

20 de Enero de 1926.  
Escrito a la Dirección General de Abastos protestando de la medida adoptada por la Junta Provincial de Abastos de Barcelona prohibiendo la venta al por mayor de naranjas y ordenando se vendan en el mercado central desprovistas de la envoltura de papel de seda.

20 de Enero de 1926.  
Escrito al Ministerio de Estado proponiendo se negocie con el Gobierno de Polonia la obtención de ciertas facilidades para la introducción en dicho país de un contingente de frutas a tipo reducido y otorgando a las procedencias polacas reciprocidad de trato.

**CUOTAS RECAUDADAS DESDE 1.º DE MAYO 1925**

Año 1925.  
Mayo 1.º Efectivo en Caja 43.272'55 pesetas.

Mayo 11. Cheque de don Juan de Linares, primer semestre de la cuota de «Manufactura de Corcho S. A.», 2.000

Mayo 20. Transferencia de don Luis Miralles, por lo recaudado en Valencia durante el mes de Abril, 1.561'25

Mayo 20. Remitido por el mismo, por cuenta de la Federación de Exportadores de Naranjas, correspondiente al mes de Marzo, 583'00.

Junio 4. Remitido por la Asociación de Fabricantes de Aceites de Semillas del Reino de Valencia por bagazos exportados desde Diciembre a la fecha, 1.134'00.

Junio 20. Remitido por el

## LO QUE DICEN QUE DIJERON

### Nunca faltan razones

Se discutía en el Ayuntamiento de Logroño el nombre que se había de dar a algunas calles abiertas recientemente; entre las cuales figuraba una más importante, a la que se quería bautizar con el nombre de avenida de Colón.

Figuraba entre los concejales el popular y simpático don Juan Francisco Pando, hombre que gozaba de amistades sin cuento entre personas las más influyentes de la nación, siendo también muy estimado por su buena voluntad y afición a complacer a todo el que solicitaba su ayuda. Entre sus intimos figuraba el ilustre don Amós Salvador, a cuya filiación política perteneció.

El señor Pando quería que la citada vía se llamara como algún familiar del señor Salvador, e interpellando al alcalde dijo:

—El señor Salvador ha logrado grandes mejoras para la población, y en cambio yo quiero que se me diga que ha hecho Colón por Logroño.

Hubo que suspender la sesión.

«Sindicato de Exportadores de Villarreal» desde el 10 de Marzo al 21 de Junio 418'50

Junio 22. Remitido por D. Luis Miralles por lo recaudado en Valencia parte de Abril y Mayo, 1.224'20.

Junio 22. Remitido por D. Luis Miralles, recaudación de Gandia, 1.922'85.

Junio 22. Cooperación de la Cámara de Comercio, Arroceros, fabricantes de Aceites y Viticultores a los gastos originados con motivo del viaje a Valencia del señor Casteño, 2.520'00.

Julio 2. Remitido por Don Carlos Sarthou, devolución por pago duplicado de factura, 90,00 ptas.

Agosto 7. Remitido por Don Enrique Gimeno por la recaudación de Castellón durante Abril y Mayo, 4.293,90

Septiembre 10. Remitido por don Luis Miralles, recaudación de Valencia durante el mes de Julio, 1.817,15

Septiembre 11. Remitido por Don Luis Miralles, recaudación de Valencia durante el mes de Agosto, 1.965,15

Octubre 3. Remitido por D. Enrique Gimeno por cuenta del Sindicato de Policía Rural de Burriana, 6.000,00

Octubre 14. Remitido por Don Luis Miralles, como recaudación de Valencia durante el mes de Spbre, 1.525,00

Noviembre 14. Remitido por Don Luis Miralles, recaudación de Valencia durante el mes de Octubre, 2.748,00

Diciembre 14. Remitido por Don Luis Miralles, recaudación de Valencia durante el mes de Noviembre 2.202,00

Diciembre 19. Remitido por Don Luis Miralles, por cuenta de la Casa Requena, 145,45

Diciembre 29. Remitido por Don Luis Miralles, por cuenta del Sr. Sendra, de Gandia 701,00

Diciembre 31. Remitido por Don Juan de Linares, segundo semestre de la cuota de «Manufacturas de Corcho S. A.» 2.000,00

Año 1926.

Enero 8. Remitido por don Enrique Gimeno por la recaudación de Castellón durante los meses de Noviembre y Diciembre 3.573,05 ptas.

Enero 19. Remitido por don Luis Miralles, recaudación de Valencia durante el mes de Diciembre 2.829 ptas.

Enero 21. Remitido por don Luis Miralles, ingreso de

los señores Mac Andrews y C.º, de Gandia 822 ptas.

Enero 21. Remitido por la Unión Comercial e Industrial de Denia por el canon correspondiente a los embarques de pasa 1.257,80 ptas.

Enero 25. Entregado por don Andrés Cucó como contribución del Sindicato de Policía Rural de Alcaia 2.000 pesetas.

Total pesetas 90.790,90

Gastos efectuados en igual periodo de tiempo según comprobantes números 90 al 272 que obran en el Archivo, 48.532,00 pesetas.

Efectivo actualmente en Caja 42.258,90 pesetas.

MOVIMIENTO DE SECRETARÍA EN EL AÑO 1925.

Con objeto de mantener el contacto entre los diferentes adheridos a esta Secretaría General y ponerles al corriente de la labor realizada por Unea durante el año 1925, hacemos un balance de la correspondencia registrada que acusa los siguientes datos:

NÚMERO DE CARTAS

Don Carlos Sarthou Francech, 150; don Enrique Gimeno Tomás, 38; don Luis Miralles, 45; don José González Melo, 15; Cámara Oficial Llovera, 55; don Honorato Mari, 18; don Juan de Linares, 18; Federación de Exportadores de Naranjas, 45; «La Flechadora Murciana», 51; Sociedad Exportadores de Villarreal, 13; Unión de Exportadores de Cartagena, 11; Señores Gómez Hermanos, 7; Cámara de Comercio Española en Bruselas, 15; don Francisco Flores Guilleamón, 20; Fomento de Agricultura Industria y Comercio de Gandia, 7; Sindicato de Policía Rural en Alcaia, 9; Varios, 509; Cartas circulares, 2.000; Escritos 55; TOTAL, 2.859.

Además de la labor que su ponen los datos anteriores, esta Secretaría ha mantenido asidua colaboración en la prensa sobre temas relacionados con los fines de esta Entidad y publicó artículos en algunas Revistas profesionales. Entre otras muy importantes, ha sido requerida esta Secretaría para colaborar en la Revista Nacional de Economía y en el importante diario londinense «The Times» cuya Dirección tiene el propósito de publicar un extraordinario referente a España y ha solicitado de la Secretaría de Unea un artículo referente a la exportación frutera. También la Revista «Portugalia» ha solicitado la colaboración de esta Secretaría poniendo a su disposición las páginas de tan importante publicación portuguesa para tratar asuntos económicos.

Madrid 25 de Enero de 1926.

## DIARIO DE CARTAGENA

ASAMBLEA PRO CULTURA

Rebosante de público selecto y distinguido, celebróse en el Teatro Principal la anunciada asamblea pro cultura, organizado por los maestros nacionales, siguiendo el movimiento iniciado por el magisterio español.

Presidieron el acto el Excelentísimo señor Capitán General del Departamento, el Alcalde Accidental señor Mediavilla y el Gobernador Militar de la Plaza.

El Alcalde previamente hizo un elogio del significado cultural del acto celebrado y dedicó un saludo a todos los maestros que con su labor fructífera, crean los hombres del porvenir, despertando en el niño la inquietud del saber.

El presidente de la Asociación del magisterio don Jesús Carrillo del Valle expuso de breves palabras el motivo de la Asamblea, que eso es otro sino el de recabar de los poderes públicos mayor atención para las necesidades pedagógicas, tan descuidadas hasta ahora, que imposibilitan y anulan el trabajo y el esfuerzo del maestro.

Hicieron, después, uso de la palabra don Feliciano Sánchez Sáura, don Amancio Muñoz de Zafra, don Emilio Mendez, don Director del Instituto don Remigio Soriano, el Arcipreste doctor don Francisco Cavero y finalmente el activo propagandista del magisterio, y culto maestro y notable periodista don José López Almagro, quien pronunció un elocuente discurso, haciendo con cálida y sincera palabra la apología del maestro actual pleno de entusiasmos y de esperanzas desarrollando el proceso psicologico hasta que llega a veces a claudicar en sus convicciones, imposibilitado por las coacciones, imposibilitado por las coacciones morales y materiales que a manera de resistencia pasiva, anulan su lé y su optimismo.

Extensamente se ocupó el señor Almagro de otros problemas que afectan a la enseñanza mereciendo al terminar su elocuente discurso, los honores de un aplauso largo y nutrido.

El prestigioso pedagogo don Enrique Martínez Muñoz, hizo un resumen del acto celebrado, e insistió a los maestros a perseverar en la obra comenzada para bien de la cultura.

¡A LOS 16 DIAS!

**Aparece el cadáver de un niño que pereció ahogado**

Nos comunican que ha sido hallado, cerca de Beniel, el cadáver del niño Juan Velasco.

Dicho niño pereció ahogado el día segundo de Carnaval, al arrojarse a las aguas del río Segura con intenciones de coger una pelota que flotaba cerca del azul.

Del hallazgo se ha dado cuenta a las autoridades y a los desconsolados padres del desventurado niño.

## Asociación de cultura Musical

Maurice Marechal, violoncellista, acompañado al piano por Emilio Poillot, actuará el próximo viernes en el Teatro Romea, enviado por la Asociación de Cultura Musical.

De la personalidad de Marechal hay excelentes referencias. Su fama se ha consolidado en el breve periodo de la post guerra, en que se ha dado a conocer su actuación perseverante. Ya en 1911 había obtenido el primer premio en el Conservatorio de París.

Los compositores de mayor relieve han querido confiarle las primicias de algunas de sus obras.

Poillot, pianista y organista, repetidamente laureado, disfruta así mismo de gran prestigio.

Se advierte a los señores socios que no se reparten invitaciones y que la entrada al Teatro se hará mediante la presentación del carnet con todo rigor.

## LETRAS DE LITO Doña Ana Sorá

El pasado domingo a las doce de la noche, falleció en su casa de esta capital la virtuosa señora doña Ana Sorá SELLERAS, madre de nuestro querido compañero en la prensa, don Vicente Ferrer.

Larga enfermedad aquejaba a tan respetable señora, que con cristiana resignación soportó.

Su entierro se verificó el lunes a las cuatro en la iglesia de San Bartolomé constituyendo una sentida manifestación de duelo.

En el fúnebre cortejo figuraron numerosas personalidades de esta población, todos los periodistas murcianos y representaciones de diferentes clases sociales, lo que puso de manifiesto las simpatías que disfrutaba la finada.

A sus desconsolados hijos: la distinguida señorita Margarita Ferrer Sorá y hermano D. Vicente, nuestro estimado compañero, hacemos presente la expresión de nuestro sentimiento.

## El banquete a Serna

El pasado domingo tuvo lugar en el amplio comedor del restaurant «El Nido», el banquete en obsequio al notable periodista Ricardo Serna con motivo del éxito de su obra estrenada recientemente en el Teatro Ortíz, «La novia de Carthón».

A este acto organizado por unos cuantos amigos, se asociaron distintas personalidades que componían una representación de cuanto en Murcia vale y significa inteligencia y saber.

Hubo necesidad de habilitar mesas supletorias ante la imposibilidad de que cupieran en el comedor cuantos deseaban tomar parte en este almuerzo, reiterando con su presencia la manifestación de su afecto y cariñosa admiración hacia el batallador y culto periodista.

Se adhirieron al acto, entre otros varios, los escritores Enrique Martí, Raimundo de los Reyes, Campillo Lozano y Cánovas Albarracín; el Presidente de la Asociación de redactores señor Pinazo, el capitán don Luis Camilleri y los doctores Palazón y García Villalba.

A la hora de los postres ofreció el banquete el director de LEVANTE AGRARIO D. Gaspar de la Peña Seiquer. Con breves pero elocuentes frases hizo resaltar la personalidad de Ricardo Serna, elogiando su labor constante y las diversas actividades de su espíritu. Serna es un caso digno de ejemplo, pues toda su obra de simpatía y de trabajo que fué formándose al mismo tiempo que su prestigio se la debe exclusivamente a su entusiasmo y a la despreocupación hacia toda clase de prejuicios.

Saluda en Serna al joven valiente y abnegado que envagrosa las filas del periodismo murciano, destacándose en las avanzadas y afirmando sus triunfos con otras empresas de más alto empeño.

A continuación hizo uso de la palabra don Mariano Ruiz-

Funes. Dice que lo hace a instancias de unos amigos y la tolerancia que significa el acto que se celebra. Resalta a Ricardo Serna, como la encarnación de ese personaje de todas las nacionalidades, el mosquetero, llevando alta la trente y la mirada, desafiando con altanero gesto tanto en su obra teatral como en su vida, las grandes mentiras sociales.

El Alcalde de Murcia, don Fernando Delmás, pronunció breves frases para asociarse al homenaje en nombre del pueblo murciano y para felicitar a Serna por el éxito de su obra, que motivaba este afectuoso homenaje.

El veterano periodista don Ramón Blanco, dió lectura a unos versos festivos que fueron «saboreados» por cuantos los escucharon, subrayando con risas sus oportunos golpes de ingenio.

Todos los que hicieron uso de la palabra fueron muy aplaudidos.

Finalmente, Ricardo Serna, dió las gracias por cuantas frases laudatorias se le habían dirigido, y añadió que como estaba seguro de sí mismo no se envanecía de cuanto estaba oyendo, y que siempre se guiaria por los dictados de su humildad y de su buen deseo.

Se le tributó una prolongada ovación, terminando así un acto simpático y un fervoroso reconocimiento de justicia hacia un compañero que honra al periodismo murciano.

## FOOT - BALL

Se nos ruega la publicación de la siguiente carta:

«Sr. Presidente de la Federación Murciana.

Muy señor nuestro y distinguido amigo: Cumplio un deber, al mostrarlo, rogándole lo haga público, nuestro reconocimiento hacia el público murciano modelo de deportividad de la que fué palpable muestra el encuentro de ayer.

Gracias y reconocimiento también para Ud. y sus compañeros por sus atenciones y amabilidades.

Hasta Sevilla pues, donde les esperan unos recientes, pero sinceros amigos.

Con todo afecto, Juan López García.—Delegado de F. R. S.—Murcia-1-3-26.

